



1688

enfants et jeunes ont participé à nos activités ou ont reçu une aide en 2022

1019

parents ont été soutenus en 2022 pour améliorer les conditions de vie de leur famille

421

professionnels ont été formés à la protection de l'enfance en 2022

Contexte

Trente ans après l'adoption de la Convention des Nations Unies sur les droits de l'enfant par le gouvernement albanais, Terre des hommes a été l'un des principaux contributeurs à l'adaptation et à l'alignement d'un cadre juridique sur les protocoles internationaux et alternatifs de protection de l'enfance. Les droits et la protection des enfants ont connu des avancées importantes en Albanie. Cependant, les enfants et les jeunes souffrent toujours de violence, d'abus, d'exploitation et de radicalisation, et des efforts supplémentaires sont nécessaires.

Vue d'ensemble

Terre des hommes (Tdh) travaille en Albanie depuis 1993 dans le domaine des droits de l'enfant, de la protection de l'enfance, de la migration et de l'accès à la justice. L'année 2023 marque le 30e anniversaire de la présence active de Tdh en Albanie.

Les domaines d'expertise de Tdh vont des interventions psychosociales à l'autonomisation des institutions gouvernementales et des acteurs clés aux niveaux local, régional et national. Nous renforçons les systèmes de protection de l'enfance et de justice en Albanie, ainsi que le système d'intégration socio-économique des migrants.

Notre objectif est de veiller à ce que les enfants albanais soient efficacement protégés et que leurs droits soient toujours respectés. Pour y parvenir, nous nous concentrons sur trois domaines de travail principaux. Au cours des quatre dernières années, nous avons également répondu à des crises humanitaires.

Carte d'intervention



Protection de l'enfance : Pour soutenir les enfants victimes d'abus et de violences, nous plaidons pour une meilleure intégration des politiques et des stratégies dans le cadre juridique existant et pour le renforcement du système de protection de l'enfance.



Des enfants et des jeunes en mobilité : Afin de prévenir les migrations dangereuses et d'assurer la réintégration des familles renvoyées en Albanie, nous soutenons l'autonomisation socio-économique durable des enfants, des jeunes et de leurs familles.



Accès à la justice pour les enfants et les jeunes : Pour lutter contre le phénomène des enfants en conflit avec la loi en Albanie, nous soutenons le renforcement des systèmes et la résilience des jeunes par le biais d'une approche de justice réparatrice.



L'aide humanitaire : Dans les situations d'urgence, telles que les tremblements de terre et la pandémie de Covid-19, nous avons soutenu les acteurs locaux pour qu'ils puissent assurer que les besoins des enfants et des familles vulnérables soient couverts et qu'ils et elles aient accès à un environnement protecteur.

Résultats en 2022

Protection des enfants

- En soutien à la communauté afghane accueillie à Shëngjin et Durrës en Albanie, Tdh a fourni des services psychosociaux à 201 parents/soignants, jeunes et enfants. Nous avons assisté 64 parents et adultes de la communauté afghane de Shëngjin avec plus de 50 cours pour parents.
- En 2022, le ministère de la santé et de la protection sociale a approuvé les normes des centres de traitement pour enfants victimes ou témoins d'abus sexuels et de formes graves de violence, finalisées avec le soutien technique de Terre des hommes.

Enfants et jeunes en mouvement

- Nous avons amélioré la situation socio-économique des personnes rapatriées vulnérables dans leur pays d'origine, grâce à des opportunités d'autonomisation économique telles que des stages (117 personnes soutenues), des activités génératrices de revenus (115 personnes soutenues) et des formations professionnelles (42 personnes soutenues).
- Nous avons achevé avec succès le soutien quinquennal à la mise en place d'un système transactionnel de gestion des cas pour les victimes (potentielles) de la traite et les personnes exposées au risque de traite entre l'Albanie, le Kosovo, le Monténégro et la Macédoine du Nord.

Accès à la justice pour les enfants et les jeunes

- Dans le cadre du projet "Prévention et réintégration en toute sécurité des enfants et des mères de retour de zones de conflit", nous avons :
- formé 64 travailleurs de première ligne à l'intervention en cas de traumatisme, à la thérapie par l'art, au mouvement, aux jeux et au sport, ainsi qu'à d'autres sujets,
 - aidé 37 personnes à bénéficier de services de réadaptation et de réintégration, grâce à une gestion globale des dossiers, à des services multidisciplinaires et à une approche communautaire.
- En collaboration avec le service albanais de probation, nous avons mené la première étude sur la "Perception des enfants en conflit avec la loi sur l'efficacité et l'impact du service de probation sur leur réhabilitation en Albanie".

YouCreate : initiatives artistiques menées par des jeunes

Tea, une jeune fille de 15 ans qui fait partie d'un groupe de jeunes que nous soutenons dans la ville d'Elbasan, a partagé son expérience :

"Au cours des activités que nous avons menées avec d'autres pairs d'Elbasan, nous avons réussi à finaliser deux initiatives de jeunes. La première consistait à créer une bibliothèque publique dans le village de Shushica. Nous avons pris soin de l'enrichir avec différents titres de livres. La seconde initiative est une peinture murale dans le parc de Rinia. Je suis très heureuse du bon travail que nous avons fait tous ensemble. Nous sommes très reconnaissants à Tdh pour l'opportunité qui nous a été donnée."

En savoir plus



Perspectives

Après 30 ans de présence de Tdh en Albanie, notre objectif est maintenant d'étendre les activités aux questions liées à l'innovation, au changement climatique et au genre afin d'accroître la durabilité des processus locaux.

Plaidoyer

La Fédération albanaise de football (AFA) et Tdh ont signé un accord de coopération afin d'améliorer la protection des enfants dans le football, conformément à l'initiative de l'UEFA visant à développer des politiques nationales de protection des enfants pour chacun de ses 55 membres. Tdh apportera ses conseils et son savoir-faire à travers des programmes de formation afin de créer un environnement plus sûr pour les enfants et les jeunes dans le football.

Nous soutenons également les actions humanitaires et de développement menées au niveau local en renforçant les capacités et l'engagement des organisations locales.

Principaux partenaires et donateurs

Partenaires : Ministère albanais de la santé et de la protection sociale et ministère de la justice, Agence albanaise pour les droits et la protection de l'enfant, Centre national de coordination pour la lutte contre l'extrémisme violent.

Donateurs : UNICEF, Agence autrichienne de développement (ADA), Agence allemande de coopération internationale (GIZ), Département d'État américain : Office to Monitor and Combat Trafficking in Persons (J/TIP), Global Community Engagement and Resilience Fund (GCERF), Refugee Trauma Initiative, Porticus Vienna GmbH, Mission permanente de la France auprès des Nations unies, Union européenne.



© Tdh/Chris Nasson

Contact

Pour plus d'informations, veuillez contacter alb.office@tdh.org, T +355 42 23 99 00

Restez informé

- tdh-albania.org
- facebook.com/Terre.des.hommes.Albanie
- linkedin.com/entreprise/tdh-albania
- twitter.com/tdh_albania

Plus grande organisation suisse d'aide à l'enfance, créée en 1960, la fondation Terre des hommes s'engage à protéger la vie des enfants et leurs droits et à favoriser leur bien-être. Comment? À travers des programmes innovants centrés sur la santé, la migration, l'accès à la justice et spécialement conçus pour avoir un impact à court et à long terme.



Siège | Hauptsitz | Sede | Headquarters
Avenue de Montchoisi 15, CH-1006 Lausanne
T +41 58 611 06 11, info@tdh.org
www.tdh.org, CH41 0900 0000 1001 1504 8



www.tdh.org
www.facebook.com/www.tdh.org
www.twitter.com/tdh_org
www.linkedin.com/company/tdh-org



Terre des hommes
Aide à l'enfance.